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Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 261 
 

Sabato 24 giugno 2023 alle ore 10:30 c/o la sede FISO via della Malpensada, 84 Trento, a 

seguito di regolare avviso di convocazione ex art 30.5 dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed 

al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport 

Orientamento. 

 

Presenti  

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega, Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone, Valter Giovanelli, Andrea 

Gobber, Carla Gobbetto (collegata da remoto), Daniele Guardini, Fabio Hueller, ed Elena Poli 

Assente giustificata: Christine Kirchlechner 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 260 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e iniziative in 

programma: eventuali delibere conseguenti 

3. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

4. Esame ed approvazione variazione importo Tasse omologazioni 

5. Adempimenti gestionale tesseramenti legati ai certificati medici 

6. Esame criteri oggettivi per definizione di “agonistico” e “non agonistico” 

7. Esame Preventivo Assicurazione per Società RCT Volontari 

8. Esame e atti conseguenti all’entrata in vigore della Riforma dello Sport 

9. Nuove Affiliazioni 

10. Marketing – Regolamento esposizioni Sponsor Federazione 

11. Lettera assegnazioni gare proposta fac-simile e verifica procedura calendario gare di 

competenza federale. 

12. FISO-FITETREC ANTE Relazione del Presidente 

 

Il Presidente apre la riunione alle ore 10.30 salutando i Consiglieri collegati 

 

 

1. Approvazione verbale CF 260 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 260 del 15 

maggio 2023 (DF 340/2023). 

 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente si complimenta con Silvia di Stefano per il bellissimo terzo posto ottenuto ieri agli 

EYOC che conferma gli ottimi risultati che sta ottenendo la Federazioni nel settore giovanile. 

Agonisticamente, evidenziando quanto realizzato nel primo semestre, si può notare che si sta 

gradualmente andando verso una direzione di miglioramento dei risultati per le squadre giovanili.  

Segue una breve analisi dei risultati ottenuti nelle diverse discipline.  
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Soffermandosi in particolare sulla corsa, si nota come a una buona tecnica di lettura della carta non 

corrisponda sempre una adeguata base di velocità e resistenza. Il Consigliere Gobber è dell'opinione 

che non dovrebbe essere convocato chi non dimostra di avere una velocità di corsa adeguata a 

rappresentare la Nazionale. Il test sui 3000mt rappresenta un ottimo metodo di valutazione solo se 

nel Vademecum delle squadre nazionali viene fissato un tempo limite da rispettare. 

 

Il Delegato Spezzano ha chiesto di verificare la possibilità di un riconoscimento di una figura di 

tecnico FISO paralimpico. Sentito il CIP si rende quindi opportuno una richiesta ufficiale da parte 

della Federazione al comitato paralimpico sulla possibilità che un loro tecnico possa essere 

introdotto come relatore per un corso di formazione di tecnici FISO qualificati per il settore 

paralimpico. 

 

È pervenuta dalla IOF la richiesta di parere sulla bozza di transgender policy che è stata dalla stessa 

IOF elaborata, per garantire, attraverso l’approvazione del documento da parte delle federazioni 

nazionali, analoghi diritti alle persone e il riconoscimento dei transgender. La IOF ha costituito una 

Commissione di lavoro che ha elaborato la proposta, inviata alle Federazioni con richiesta di un 

parere espresso. La IOF inoltre propone altri due quesiti:  

a) chiamare questa categoria Open  

b) valutare l’entrata in vigore della proposta dall’1/8 oppure dal 1/1/2024. 

Il Consiglio Federale, sentito il parere favorevole della Commissione Medica e della Responsabile 

Christine Kirchlechner, delibera all’unanimità dei presenti di approvare la proposta della bozza di 

transgender policy elaborata dalla IOF con la precisazione di non modificare il nome della categoria 

Men e di far entrare in vigore la proposta dal 1° gennaio 2024 (DF 341/2023). 

 

Il 20 giugno si è svolto a Roma un nuovo incontro delle DSA con il Presidente Malagò. Il 

Presidente relazionerà durante l’ultimo punto del OdG. 

 

Il Consiglio Federale approfondisce la questione in sospeso del tesserato Marco Bezzi dando 

mandato ad Andrea Gobber di risolvere le pendenze prima di procedere all’eventuale incarico del 

Tecnico nell’evento WMG 2024. 

 

Daniele Guardini suggerisce per evitare problematiche di predisporre una bozza di contratto tipo da 

mettere a disposizione delle Società Affiliate con il cartografo. Inoltre, si potrebbe studiare una 

bozza di lettera di raccomandazione agganciata alla normativa su come dovrebbe essere svolto il 

lavoro di cartografia. 

Viene proposto un gruppo di lavoro composto da Carla Gobbetto, Stefano Bisoffi, Daniele Guardini 

e Adriano Bettega per predisporre queste linee guida. 

 

Il Presidente relaziona sulla situazione in Puglia. L’11 luglio avrà un nuovo incontro con le Società. 

 

In luglio si terrà la Consulta dei Presidenti e dei Delegati Regionali dove si ribadirà che ci sono 

Delegazioni che lavorano bene ed altri meno. Da evidenziare come la Delegazione Sardegna abbia 

aumentato ad 8 le Società Affiliate. 

 

Un altro buon risultato è scaturito dall’incontro tra IOF e FISO: è stata inviata una lettera alla FISU 

per la richiesta di inserire lo SCIO come sport rappresentativo al World University Winter Games 

2025 di Torino. Il presidente si dice ottimista sulla proposta che aprirebbe anche alla possibilità di 

avere questa disciplina come sport fisso in tutte le future edizioni dell’universiade. 

 

3. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

Vista la richiesta del Delegato della Calabria di Bernardo Madia del 15 giugno di aprire un nuovo 

conto bancario con la Banca BPER e di chiudere il conto aperto con il gruppo Intesa San Paolo per 

abbattere i costi di gestione conto. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità l’apertura del nuovo 

conto della Delegazione presso la Banca BPER agenzia di San Giovanni in Fiore (DF 342/2023). 
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4. Esame ed approvazione variazione importo Tasse omologazioni 

 

Il Responsabile Adriano Bettega relazione sulle motivazioni che hanno portato alla proposta che ha 

come obiettivo il miglioramento della procedura delle omologazioni e la copertura dei costi per la 

Federazione. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti l’importo delle nuove tasse di 

omologazione che entreranno in vigore dal 1° settembre 2023 e che saranno pubblicate sul sito 

FISO (DF 343 /2023). 

 

5. Adempimenti gestionale tesseramenti legati ai certificati medici 

 

Il Consiglio Federale, considerata la relazione di Carla Gobbetto sui certificati medici e 

responsabilità organizzatori delle gare, per “agevolare” gli organizzatori, tenendo conto che non si 

può escludere in assoluto una residuale responsabilità a titolo penale e anche a titolo civile in capo 

alle Società organizzatrici in caso di omesso controllo dei certificati, delibera all’unanimità dei 

presenti di rendere operativo dal 1° di settembre il blocco sul sito per i certificati medici agonistici e 

non agonistici che sono scaduti così da agevolare la verifica dell’eventuale scadenza dei certificati 

(DF 344/2023). La Segreteria invierà un avviso al riguardo alle Società Affiliate. Il tesserato con il 

certificato medico scaduto non potrà quindi iscriversi alle gare sul sito FISO, chi si iscriverà sul 

campo gara avrà l’obbligo di esibire il certificato medico. 

 

6. Esame criteri oggettivi per definizione di “agonistico” e “non agonistico” 

 

Il Consiglio Federale si confronta sulla normativa che definisce il termine agonistico e non 

agonistico anche in relazione ai percorsi a colori. Il consigliere Fabio Hueller si impegna a studiare 

una comunicazione da inviare alle Società per chiarire l’argomento. 

 

7. Esame Preventivo Assicurazione per Società RCT Volontari 

 

Il Presidente ed il Segretario presentano al Consiglio le proposte della Compagnia assicurativa 

ITAS per la Polizza di assicurazione della responsabilità civile che prevede il recepimento delle 

disposizioni di legge che entrano in vigore dal 1° luglio 2023 e per le Società Affiliate una 

assicurazione della responsabilità civile (resa obbligatoria dalla Riforma dello sport) su base 

volontaria con la compagnia. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la proposta di 

integrazione della Polizza RCT della Federazione in vigore dal 1° luglio e la proposta della polizza 

RCT volontaria per le Società Affilate (DF 345/2023). 

 

8. Esame e atti conseguenti all’entrata in vigore della Riforma dello Sport 

 

Il consigliere Carla Gobbetto informa che per la Riforma dello Sport che entrerà in vigore dal 1° di 

luglio si è in attesa di leggere il testo definitivo del preannunciato ed ulteriore Decreto correttivo 

predisposto dal Governo, la cui pubblicazione in Gazzetta Ufficiale è prevista per fine luglio. 

Successivamente la FISO invierà alle proprie Società le informative sulla Riforma. 

 

9. Nuove Affiliazioni  

 

Il Consiglio Federale vista la documentazione di richieste di nuove affiliazioni alla Federazione per 

l’anno 2023 pervenute in Segreteria Generale e verificata la regolarità della documentazione, 

delibera all’unanimità dei presenti la seguente nuova affiliazione (DF 346/2023): 

Società 0873 “A.S.D. ORICASSINO” organo di appartenenza Delegazione Lazio 

 

Relativamente alla richiesta della Società A.S.D. Circolo Ricreativo La Stazione (Delegazione 

Sardegna), prima della decisione del consiglio sulla affiliazione, si rimane in attesa di una relazione 

dopo che il presidente della stessa società si sarà rapportato con il delegato regionale.  
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10. Marketing – Regolamento esposizioni Sponsor Federazione 

 

Visti alcuni casi di richiesta di oscuramento degli sponsor della federazione durante le 

manifestazioni sportive che sono sotto l’egida della FISO, il Presidente chiede che ci sia sempre una 

garanzia ed una maggior tutela nella esposizione degli Sponsor federali durante tutte le 

manifestazioni nazionali di competenza federale e comunque in quelle che godono del patrocinio 

della FISO. Per questo reputa indispensabile, onde evitare incomprensioni, che venga predisposto 

un documento che regolamenti l’esposizione degli Sponsor della Federazione. Tale Regolamento 

sarà inserito nella lettera di conferma di assegnazione della manifestazione. Lettera che dovrà essere 

restituita sotto firmata dal presidente o responsabile della società organizzatrice. 

Il Consiglio approva. 

 

11. Lettera assegnazioni gare proposta fac-simile e verifica procedura calendario gare di 

competenza federale. 

 

Il Presidente propone di perfezionare la lettera di assegnazione gara di cui sopra, inserendo anche 

l’accettazione dell’obbligo di pagamento delle tasse gare e della descrizione degli spazi minimi da 

mettere a disposizione per gli sponsor federali. 

 

12. FISO-FITETREC ANTE Relazione del Presidente 

 

Il Presidente relaziona su alcuni incontri avuti con la DSA Fitetrec-Ante tesi a verificare le possibili 

compatibilità reciproche e sinergie per cercare di addivenire, seguendo le indicazioni date dal 

CONI, alla nascita di una federazione. 

Si sono svolti in questi mesi, come sempre riportato in consiglio, sia colloqui tra i due Presidenti 

delle DSA che due incontri a Roma rispettivamente il 24 maggio e il 19 giugno oltre alle occasioni 

di incontro tra tutti i presidenti di DSA e il Presidente Malagò. 

Appare chiara la volontà del CONI di spingere le DSA a trovare forme di aggregazione come è 

altrettanto chiara la volontà di tutte le DSA di tutelare le proprie competenze e peculiarità. La FISO, 

come tutte le altre DSA sta monitorando le possibili sinergie al fine di arrivare a una eventuale 

decisione (sia positiva che negativa) che veda la possibile nascita di una federazione o la decisione 

di restare DSA. Al fine di fare un quadro degli aspetti positivi e negativa dell’una o altra scelta il 

Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti di dare mandato e delega al Presidente Anesi 

di trattare con la DSA Fitetrec-Ante per la verifica di una possibile fusione per unione tra le due 

DSA con l’obiettivo di diventare una Federazione. Le analisi e le prospettive saranno riportate al 

Consiglio per le valutazioni ed eventuali passi futuri. (DF 347/2023).  

  

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 15:30 

 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

                      Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 


